

ADMINISTRADOR,

Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa debe dirigirse al ADMINISTRADOR: la demás a la REDACCION. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

EDITOR Y REDACTOR,

Fernando Borges P.

Oficina de Redacción y Administración 25 varas al Este de la oficina Telegráfica.—Avenida tercera. Oeste.—Teléfono número 36.—Apartado 109.

AÑO VII

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 5 DE MARZO DE 1908

NUMERO 1710

ROBERT HERMANOS

Ropa hecha, Novedades y Taller de Sastrería



Informes médicos Cantón de Poás

El médico del pueblo del cantón de Poás, en su informe mensual al ministerio de Policía, dice, refiriéndose a una visita que hizo al distrito de Carrillos:

Revisada la paja de agua que es el principal suplemento de ella allí, pude observar que se encontraba en pésima condición, demasiado sucia. Unos pocos vecinos toman el agua de una vertiente que la da bastante buena, otros se surten de la quebrada Carrillos que es regular, y los menes del río Prensadas que la lleva de muy buena calidad por su fuerte corriente interceptada siempre por las piedras. Desgraciadamente no son las más del vecindario quienes gozan de una agua de buena calidad, pues la principal paja de agua discurre en cauce abierto desde el vecindario del centro en una distancia como de dos kilómetros y medio y está expuesta a recibir continuamente sustancias que la hacen impura. Vacuné en sus casas a 22 niños de ambos sexos. Puede apreciar que el vecindario en lo general es pobre y hay familias que viven en ranchos de hoja de casta mal tapados y otras en casas sucias y mal trechas que no prestan ninguna garantía a sus moradores por la falta casi absoluta de higiene. En la visita sanitaria que hice al distrito de San Juan, me informé el vecino Pedro Herrera, no haber en el pueblo enfermedad reinante con carácter epidémico. Inspeccioné el agua que viene por cauce abierto desde el río Prensadas al Norte y aunque de muy buena calidad adolece del defecto de ser revolcada por cerdos y otros animales. En el distrito de Sabana Redonda no había novedad: los vecinos tienen agua muy buena y en gran cantidad en riachuelos y yurros y vertientes y no tan expuesta a la suciedad proveniente por los animales, como en Carrillos y San Juan.

Canton central de Alajuela

El estado sanitario de este circuito es satisfactorio, pues no he observado en esta epidemia que reinan epidémicamente en otras localidades, ó no se han presentado en ésta ó se observan solamente en casos aislados. La tifloidea ha disminuido considerablemente, lo mismo que los casos de paludismo. Debido a las medidas higiénicas y profilácticas tomadas con ayuda de una autoridad, se logró localizar la epidemia de tosferina que se desarrolló en el caserío El Cacao; dicha epidemia ha desaparecido ya. Los mismos resultados satisfactorios dieron las medidas que se tomaron en los barrios vecinales de Heredia, en donde dicha enfermedad se presentó.

Canto central de Heredia

El estado sanitario del circuito continúa bueno, no habiéndose presentado de ninguna enfermedad en forma epidémica; la tosferina ha desaparecido ya. Dice el doctor Vásquez, Médico del Pueblo de esta ciudad: "La enfermedad predominante ha sido la gastro-enteritis, en los niños de tierna edad. Siendo muy frecuentes las alteraciones del aparato digestivo de los niños, observadas en toda la República, creo que se debe consagrar una atención especial a sus causas, con la seguridad de que gran parte de las medidas profilácticas que se pongan en práctica para disminuir la mortalidad infantil, redundará también en beneficio de los niños mayores y aun de los adultos. Durante la primera infancia, existen dos causas poderosas de las afecciones gastro-intestinales: la primera es la clase de alimentación, y la segunda el desarrollo incompleto del tubo digestivo". El señor Vásquez se extiende en su informe examinando científicamente las causas de aquella enfermedad, que tantas víctimas está causando en la República. El estudio de aquel facultativo es digno de atención, y de él nos ocuparemos oportunamente.

YA ESTA LLEGANDO:

en ropa, el surtido nuevo, muy variado y barato, como siempre. Novedades en camisas, corbatas, bastones perfumera finísima, pañuelos de lino, etc. etc. Casimires de los estilos más modernos. Todo nuevo, bueno y más BARATO que en cualquiera otra casa.

LINEA DE VAPORES de la United Fruit Company.

La Compañía ha reanudado el servicio semanal entre Limón y Boston con los vapores "LIMÓN", "SAN JOSE" y "ESPARTA". Estos rápidos vapores con todas las comodidades modernas salen cada semana directamente para Boston. Pasaje de Ida..... \$ 60 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 110 00 " Al servicio de la línea a New Orleans se han puesto cómodos vapores que gastan solo cuatro días y horas en hacer la travesía. Pasaje de Ida..... \$ 50 00 oro americano Pasaje de Ida y Regreso..... \$ 80 00 " Para informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José ó en Limón.—E. J. HITCOCK, Administrador.

Línea Hamburguesa Americana SERVICIO ATLAS

Nuevo itinerario para febrero y marzo

Table with columns for ship names (Prinz August Wilhelm, Sibiria, Prinz Sigismund, etc.) and departure dates (17 Febrero, 24, 2, 9, 9, 16, 23, 30, 30).

Hay vapor todas las semanas para Colón y Jamaica. Todos los vapores tienen Médico y Camareros. Para más detalles diríjase a la Agencia en San José ó Limón. John M. Keith.—Agente General.

LA VELOCE NAVEGACIONE ITALIANA A VAPORE

LINEA DE GENOVA A PUERTO LIMON EL VAPOR "CITTA DE MILANO"

Salde GENOVA el día 19 de Marzo para Marsella, Barcelona, Tenerife Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao y Sabanailla. Llegará a Limón el 27 del mismo mes, y sale el 28 para COLON, CURAZAO, LA GUAL RA, (tocará en PONCE, si lo exige el tráfico,) TENERIFE, BARCELONA Y GENOVA.

PRECIOS DE PASAJE A GENOVA

Table with columns for passenger categories (Primera clase primera categoría, etc.) and prices (850, 750, 700, 550, 200).

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (LA LINEA MAS RAPIDA PARA ESPAÑA SIN TRAS BORDO), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades para hacer el viaje a Europa. Embarco buen trato, excelentísimo, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1ª y 2ª clase se les concede una rebaja del 15 por ciento. Vino tinto, bl ancoy hielo, en abundancia. LOS PASAJES DE IDA Y VUELTA PARA EUROPA EN PRIMERA Y SEGUNDA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 25 POR CIENTO Y SERAN VALIDOS POR UN AÑO Y LOS DE TERCERA CLASE TENDRAN UN DESCUENTO DE 20 CIENTO.

Escríbeme carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterráneo. Otros informes darán en San José. SASSO Y PIRIE, Agentes. Y en Limón, F. J. ALVARADO & Co.—Sub-Agentes San José, 29 de Febrero de 1907

TE NEGRO

MARCA OYAMA MARCA MICADO El mejor té de "Ceilan" que se consume en el país El mejor té "Englis Brekfasta" que se consume en el país

HERMANN & ZELEDON BOTICA FRANCESA

Guillermo Niehaus Agencias y Comisiones

SAN JOSE, LIMON Y PUNTARENAS — (Costa Rica) Avisa a los señores exportadores de café que en la oficina de San José tienen a su disposición guías de Ferrocarril para los envíos a Limón, donde será embarcado por la Compañía de Vapores que indiquen, con flete y gastos pagadero en el Exterior. Los exportadores que gusten consignar su café a esta Agencia, notarán un servicio activo y cuidadoso en los embarques.

Ramón Castro F. é hijo

y Alberto Yong tienen para vender mulas, caballos, 40 yeguas para cría, novillos gordos para destace y 100 bueyes de trabajo. Están listos para hacer contratos para la provisión de ganado chontaleño para engordar en la próxima temporada de julio a diciembre del presente año, el que ofrecen de 50 puilgadas españolas para arriba. San José, 11 de febrero de 1908

La Botica

Que despacha con esmero y prontitud las recetas, Que tiene gran surtido de drogas y medicinas de patente, Que vende las afamadas preparaciones como Tabonuco al Guayacol, LOMRRICINA, HEADINA, BANDEINA, TRICOFE-RINA, etc., etc. Que ofrece toda clase de JABONES, POLVOS, PERFUMES, AGUAS PARA EL TOCADOR, AGUAS Y PASTAS DENTRIFICAS, etc. etc. es en San José LA BOTICA

La Violeta

Gabinete Eléctrico Dental

Dr. B. MARICHAL MORA

UNIVERSIDAD N. DEL COLOMBIA; FACULTAD MEDICA C. R. Y UNIVERSIDAD HABANA

Todos los trabajos de la boca por medio de la electricidad, sin peligros sin dolor, y con rapidez. Extracciones dentarias por medio de anestetico, anestesia general del suroformo, y mediante la anestesia general del suroformo, método del Doctor Rolland de París. Estas extracciones se hacen bajo la inspección médica del Doctor Toledo López, Médico Cirujano.

Desinfección y limpieza de los instrumentos por el "Electric-Sterilizer". Trabajos en oro. Garantía en las operaciones. Horas de despacho: 7 1/2 a 11 a. m.—1 a 4 p. m.—de noche 7 a 8.

Bajos de la casa de don Pepe Durán, esquina S. E. del Parque Central, frente al Doctor Toledo López. San José, febrero 14 de 1908.

DOCTOR ARREA

MEDICO OCULISTA

Calle de la Estación, esquina opuesta a "La Cabaña". De regreso al país ofrece nuevamente sus servicios. Febrero 4. 1 m.

Lindo Brothers Azucar de familia

Para órdenes de Turrialba, Línea y Limón, dirigirse directamente a Juan Viñas. Para el interior únicos Agentes, W. STEINVORTH & Hno. San José febrero de 1907

No mas canas!

En la afamada Barbería frente al Carmen se encuentra de venta el Tinte Marevilloso que tanta fama ha dado al Dr. CASANOVA, y el AGUA Restauradora del mismo Doctor. Con un solo franco del Tinte, MARAVILLOSO del Dr. Casanova se conserva eternamente negro y brillante el cabello. ¡Acudid y os convenceréis! Único agente en San José de Costa Rica MANUEL SALDAS.—Nov. 17.

Fábrica de muebles

de Mariano Struck Habiendo comprado la fábrica de muebles del señor don Roberto Ramón y Cía, ofrezco mis servicios en lo concerniente a construcción de toda clase de muebles, ventanas, puertas, confesionarios y púlpitos para iglesias. La carpintería que tenía frente a la casa de don Juan Bat. Quirós la he reunido con la que compré a Roberto Ramón. Dichas fábricas están movidas por fuerza eléctrica. Trabajo: bueno, sólido y rápido.—MARIANO STRUCK, Dic. 5.

La Legación de Costa Rica en Guatemala

Como lo ofrecimos ayer, reproducimos un artículo publicado en "La República", periódico que se edita en Guatemala y que hace honor a la Legación de Costa Rica que asistió a los festejos de la inauguración del ferrocarril interoceánico.

A la excitativa fraternal de Guatemala para concurrir a la inauguración de su ferrocarril interoceánico, correspondió Costa Rica con un cortés de ableno y con su genial espíritu de caballerosidad; pero no sé si este acto, de suyo plausible, lo es tanto como el tipo que tuvo aquel gobierno para escoger su representación.

En efecto, han venido a misión tan simpática, el señor licenciado don Andrés Venegas y don Julio Acosta. El señor Venegas es personalidad de gran viso y esmalte en su tierra natal. Figura brillante en el Foro por sus conocimientos jurídicos y por su elevado espíritu filosófico, y figura también, con buen bagaje de conocimientos, así en las esferas de aquella academia como en el amplio redondeo de la política mititante.

En la actualidad ocupa el alto puesto de Vice-presidente de aquel progresista país.

Entre el licenciado Venegas talento de gran valor y erudición que se eleva sobre el nivel común. Moralmente, es hombre que no entienda de componendas con la indignidad y que va siempre por el camino recto del decoro. En su trato particular, tiene la cultura y amabilidad que son proverbiales en casi todos los costarricenses.

Ha venido él a Guatemala como heraldado de afectuosos sentimientos de fraternidad; y su misión la cumple gustoso y agradecido, por lo que ella significa en sí, porque en este país, hogar nativo de todo centroamericano que se alimenta para su latencia, y coronó la carrera profesional que le

ha dado tanto brillo en el discurso de su vida.

Es Secretario de la Legación de Costa Rica el señor don Julio Acosta, que no fría en muchos años, pero que compendia en su persona altos merecimientos. No tiene título profesional; pero tiene el variado y sólido saber; posee despejado talento y maneja la pluma con destreza y más que con destreza, con honradez a prueba de integridad. Es caballero en el amplio sentido del vocablo; también es modesto en sumo grado; pero cuando ha tenido que cumplir sus deberes como ciudadano, ha sabido ser buen miembro del Congreso, digno Gobernador de la provincia de Alajuela y hábil Cónsul de su patria en El Salvador.

Representación compuesta de individuos tan distinguidos, se explica que haya merecido aquí los mejores agasajos sociales, que por lo que hace al orden oficial, ya el señor Presidente Estrada Gabrera en su discurso de recepción, sintió expresivos sentimientos de fraternal cariño que son comunes en todos los ciudadanos. Yo gozo mucho por las dichas y triunfos de Costa Rica porque ese país hermano me ha dado hospitalidad tres veces y en todas ellas he encontrado trabajo para vivir y cariño para mitigar las penas de los estupear que ocasiona la Patria ausente.

O que así conozco a Costa Rica, me río compasivamente cuando alcuier había de odio entre los hijos del Irad y los hijos de las Lagos. Nada más falso en aquella noble tierra, tan feliz y progresista, como en la nuestra, todos somos hermanos y todos nos queremos con afecto entrañable.

REINALDO CHAMORRO

Guatemala, febrero de 1908.

dad que principia por laxitud y elasticidad de los miembros y acaba en muchos casos por una hinchazón.

Económicamente, es una Bolsa donde se hacen negociaciones efectivas, siempre sobre la base de un capital imaginario; la voluntad popular.

Artísticamente, es un teatro cómico dramático, en donde todos quieren hacer el papel de representantes del pueblo.

Difícilmente, es una espada de tres filos, que corta con el primero a quien la esgrime, con el segundo al contendiente, con el tercero, al mediador y con todos tres a la pobre Patria.

Un gastrónomo que dejó libre el escrito hasta aquí, nos dice por sobre el hombro esta sucinta y final definición: "La política es un rico pastel que el pueblo costea, que se crece al calor de las pasiones y que los más listos se lo comen sabrosamente, riéndose de la candidez de los unos y de los flacos de los otros."

Varios casos de morrina silenciosa

Sau Juan, marzo 4.—En este distrito se han presentado últimamente varios casos de morrina silenciosa, en el ganado vacuno, causando varias muertes.

Un individuo que se propuso quitar el cuero a un novillo muerto por esta enfermedad, murió a consecuencia de infectándose.—Corresponsal.

Cuatro ladrones intentan asaltar una casa

Antier noche, cuatro ladrones intentaron de nuevo asaltar la casa de don Carlos Charcon, sita en el barrio de Aranjuez.

De esta vez, el señor Charcon tuvo la suerte de notar a tiempo la presencia de aquellas malas gentes a las que puso en fuga disparando algunos tiros de revolver.

Es alarmante el impulso que va tomando en la República el vicio del bandaje.

Contra este funestísimo vicio, solamente cabe un remedio: la acción de las autoridades de policía, que persigan con tenacidad y empeño a los ladrones, recluyendo en las cárceles a los nacionales, y extrañando a los extranjeros.

Que en esta población, por ejemplo, existe una muy bien organizada y numerosa sociedad de ladrones, no nos cabe duda alguna. Hechos innumerables así lo demuestran y así lo suponen también los señores jefes de policía.

Contra ellos, pues, y así terminar con esa terrible peste social, sea tantos perjuicios está causando en el país.

Muerte sentida

A la edad de 58 años falleció ayer de mañana en la casa número 153 de la calle San Carlos de esta ciudad el estimado caballero español, don Lorenzo Barreto, persona muy justamente estimada por nuestra sociedad.

El señor Barreto nació en Santa Cruz de Tenerife, Islas Canarias. Llegó a Costa Rica a principios de la Administración del General Guardia, con quien conservó buenas relaciones; desempeñó durante ella puestos públicos de importancia, como el de Administrador General de Correos e Inspector General de Hacienda. La primera emigración de labradores cañeros que llegó a Costa Rica, fue traída por el señor Barreto. Fue por largo tiempo Administrador de la Compañía Perifera, cargo que desempeñó con mucho tino y acierto.

El señor Barreto manifestó fuertes capacidades al ser nombrado jefe de un negocio sobre, pero le cupo la felicidad de dejar a sus dos hijos educados y ocupando buena posición social en esta capital.

Dejó a sus hijos y a sus hijos y hermanos nuestro sentido pésame.

El Martirio de Prometeo

Gemía el mar. La ronca tempestad quebra sus iras sobre las altas encinas de un valle melancólico. El sol niega sus rayos, muge el viento, el rayo rasga la etérea inmensidad y sus reflejos enseñan la mustia silueta de una cruz.

En ella pende un hombre. Engujan sus lágrimas al pie, dos seres misteriosos. No podían ser sino mujeres. La madre y la esposa. La pasión que crea, la pasión que crea.

A lo lejos, sobre una roca de sierta, flota a flor de tierra un cuerpo encadenado. Allí no hay lágrimas, sus quejas son rugidos; allí también hay dolor, pero allí hay heroísmo. El está solo. Su duelo no tiene ni la imponente compañía de una plegaria femenina.

Mas, ay! Que ni el dolor puede en veces ocultar su poder. Un cuervo hambriento espía sus despojos codiciosos bocados macabros!

Prometeo!... le decía el cuer-

¿Por qué parecer vieja y fea

PUDIENDO OBTENER la belleza y juventud perdidas?

En nombre del sentido común permítame preguntar a usted por qué persiste en tener arrugas y vellos superfluos? Ya he comprobado en muchísimas ocasiones que hago desaparecer esos defectos. Ninguna tiene derecho a quejarse de ellos, ni a que se la compadezca, no procura obtener mi "Velvo" y mi "Mando", tan universalmente conocidos y usados por su eficacia y bondad. Miltones de testimonios lo justifican.

Si usted la atormentas las arrugas prematuras y los vellos defectuosos e intrusos, su deber es no continuar sufriendo. ¿Por qué parecer vieja y fea? Use mi "Velvo" y mi "Mando"; estas científicas preparaciones, cuyas fórmulas, después de muchos años de cuidadosos experimentos y profundos estudios, logré descubrir, ayudada por notables profesores y célebres químicos de Europa y Estados Unidos, le devolverán su juventud y belleza.



Josephine E. Egan

"Velvo", de Le Fevre: Valiosísima preparación para quitar las arrugas del rostro y los Pies de Gallo. Se garantiza que no hace botar (como otras cremas) vellos ni pelusilla, que afean tanto, o quiza más, que las mismas arrugas. Da bonito aspecto y lleva los pelos de las mejillas, del cuello, la barba y la garganta, proporciona lozanía y devuelve la juventud a las complejiones marchitas. Quita los años y da frescura a las señoras de edad; y a las damas jóvenes les mejora su belleza natural. Conserva el cutis limpio y afelpado. No a todas las señoras ancianas se les arruga la piel, pero toda mujer con su rostro arrugado parece vieja y pierde los encantos de su sexo. "Velvo" se prepara sólo con sustancias vegetales y miserables, deliciosamente perfumadas; no contiene grasas dañosas que perjudican la complexión y manchan la ropa.—Precio \$ 3.50.

"Mando", de Le Fevre: Remedio de fama universal, eficaz y seguro para destruir los vellos defectuosos en cualquier parte del cuerpo, en cinco minutos. No quema ni tortura; deja el cutis terso y sin señal alguna. No se pretende asegurar que los destruye para siempre a la primera aplicación; pero sí que cada vez los adelgaza y seca más y más sus raíces, hasta matarlas por completo. En millares de casos una sola botellita da Mando ha sido suficiente para su absoluta destrucción. Precio, \$ 3.50.

§§ Balsamo, de Le Fevre contra las Pecas. Resulta más valioso que cien tantos de lo que pesa en oro. Destruye de manera maravillosa toda clase de pecas. Precio, \$ 3.75.

Celnart, de Le Fevre. Sorprendente preparación para desarrullar el Busto de las Damas. Se garantiza que en 60 días lo aumentará de cuatro a seis pulgadas inglesas, siguiendo las prescripciones de Mme. Le Fevre. Precio, \$ 3.50.

Depositarios en San José: señoras Jiménez & Cía, [Botica "La Violeta".

Depositarios en Cartago: señores Guier Hermanos.

terio de aquella ciudad. Alentierro asistió mucho gente.

Con el fallecimiento del señor Barahona pierde Puntarenas uno de sus más progresistas y estimados vecinos.—LINO.

AVISOS DEL DIA

Se dará una gratificación a la persona que pudes haber encontrado un par de anteojos de dobles lentes con estuche que pertenecieron a don Luis Siebe. Fue un regalo de cumpleaños a las 7 de la noche. En esa fecha se cerrará definitivamente la matrícula para este año. San José, 27 de febrero de 1908. Juan Fernández M. 5 v.

ESCUELA DE CONTABILIDAD Y PRACTICAS MERCANTILES

Se avisa a todas las personas que se han inscrito para el curso de 1908 a 1909 que en el mes de marzo del próximo comenzará en las 7 de la noche. En esa fecha se cerrará definitivamente la matrícula para este año. San José, 27 de febrero de 1908. Juan Fernández M. 5 v.

GRAN GANCA!

Acabo de recibir 50 docenas de vestidos ingleses hechos, para niños y niñas, que vendó a precios sumamente bajos.

ENRIQUE RAWSON

50 varas al Sur de la esquina de la casa presidencial. Marzo 3. 6 v.

GREAT BARGAIN

of wool and cotton children wash English suits.

50 dozens in stock to clear

Orders by post will have prompt attention.

ENRIQUE RAWSON

On view now at 50 yds. to the South from the corner of the Presidential House.

Marzo, 2. 6 v.

MAGNIFICA ADQUISICION!

Hará quien compre una casa de alto que posea en esta ciudad, que es hoy albergue de muchísimas familias extranjeras. Es nueva, muy bien construida, esquinera, ventajosamente situada en la calle principal, entre los muros de la Estación y la Estación del Ferrocarril. La parte es de ódmoda, muy higiénica y decente y propia para una familia regular. Los bajos son inmejorables para la instalación de un buen establecimiento de comercio. También hay dos casas adyacentes en construcción. Para precio y más detalles dirigirse a Gerardo Coma. Cartago, 27 de febrero de 1908. 10 v.

SE ALQUILA

el local que ocupó el "Club Alemán" parte alta de la casa de alto sita frente a la fotografía de Mr. Ruid.—San José, febrero 21.—Schroter Sucesores. 8 v. alt.

AVISO

Vendo mi casa de habitación situada en el Barrio de Amón, esquina diagonal a la casa de don Cipriano Herrero, con un posesión de 100 varas entre en adelante que la desocupó la casa de don Ferrocarri. 750 hectáreas de terreno situado en San Miguel de Sarapiquí.—JUSTUS M. VARGAS, San José, febrero 19. 10 v. alt.

SERVICIO CABLEGRAFICO

Comida en honor de la oficialidad de la flotilla americana de torpederos.—El que atento contra la vida del Presidente de la Argentina confiesa ser anarquista.—Actitud agresiva de los huelguistas.—El jefe moro garantiza la seguridad de los españoles.—El Rey examinará la escuadra austriaca.—Proyecto de línea ferroviaria.—La anexión del Congo.—Arreglo forzoso.

Lima, 3.—Julio East obsequió una comida al comandante y oficiales de la flotilla de torpederos. Muchos marinos quedaron en tierra tomando parte en el carnaval.

Buenos Aires, 3.—Reggis, en nombre de uno de los dos que intentaron asesinar al presidente, fue asesinado por el jefe moro, y no tener enemistad personal con el presidente y haber aprendido con toda perfección la fabricación de bombas por recetas que tomó en libros de química. A pedimento del gobernador Méndez, las autoridades chileñas detuvieron una banda armada que iba a pasar la frontera con el propósito de revolucionar contra el gobierno provisional.

Montevideo, 3.—Fracasaron las negociaciones entre los huelguistas y las compañías. Los huelguistas muestran ser más agresivos que nunca. Encontróse un paquete conteniendo varias bombas de dinamita en un tren que iba para Salta; las autoridades atacaron el tren cerca de San José.

Centa, 3.—Mohamed Hach conferencia con el gobierno. El jefe moro garantiza la seguridad de los españoles a través de Angheran. El gobernador los autorizó para penetrar en el campo español. Los jefes de Angheran reiteraron sus simpatías a España.

Madrid, 3.—El Rey examinará en Barcelona la artillería de la escuadra austriaca, reputada como la mejor del mundo. Satisface al mosarco, España encargará una igual.

París, 3.—A la victoria francesa acabada de ganar sobre los indígenas de la tribu Madakra, seguirá la fortificación de Kasab Berrehid, como futura base de operaciones. Kasab Berrehid domina el Valle Chonia y los caminos de Marakesch a Oasa Blanca, y Val Seltar, y de Mazagan a Fez y a Metay Haid, porque los caminos más al Sur pasando por las montañas, son intransitables, y las hostilidades de las tribus salvajes no reconocen la autoridad de ningún Sultán.

El Rey se sometió a la consideración del gobierno un proyecto para la construcción de una pequeña línea ferroviaria de Oasa Blanca a Kasabab Berrehid.

Catá, 3.—Terminó la expedición punitiva al mando del general Willcock, que en el Valle de Bazar castigó a la tribu Zakkakia. Las tropas fueron licenciadas.

Bruselas, 3.—El gobierno arregló con el Rey Terml la anexión del Congo, lo cual será publicado dentro de pocos meses. La Nación pagará al Rey tres millones de francos anuales por el espacio de 15 años, y concluirá los trabajos públicos que el Rey pide, hasta por la suma de 60 millones de francos. El arreglo es forzado.

El Rey no está satisfecho porque exigía 150 millones para obras públicas.

tema. Así lo anunció ayer tarde el ministro de Relaciones Exteriores, señor Marín.

El gobierno estableció en la capital de Guatemala una legación especial, lo que demuestra una alta distinción diplomática por parte de esta República para con aquella, desde luego que México siempre ha mantenido una sola legación para todas las naciones centroamericanas.

Por otra parte, ha sido nombrado jefe de un negocio de México en aquella República el doctor Fidel Rodríguez, quien en ausencia del ministro señor Gamboa, ha manejado allí los asuntos de la legación.

La creación de esta legación en Guatemala colocará en alta esfera nuestras relaciones diplomáticas con aquel país, interrumpidas por el accidente del asesinato del general Barrios ocurrido en esta capital, y lo que motivó casi la guerra entre ambas naciones. Este incidente se ha dado oficialmente por terminado y aunque no han sido todavía publicadas las bases del convenio, sébase que el honor de ambos países ha quedado completamente satisfecho.

Mitológicamente, es la caja de Pandora del que se dice en aquella. Arquitectónicamente, es la torre de Babel, el delirio de Creta.

Geográficamente, es un mar tempestuoso que sólo tiene dos puertos: la paz y el heroísmo.

Patológicamente, es una enferme-

¿Qué es política? ...

Relaciones internacionales entre México y Guatemala

México, marzo 3.—Existen actualmente las más amistosas e íntimas relaciones diplomáticas entre el gobierno de esta República y el de Guate-

Junta de Educación de San José

Habiendo sido creada por acuerdo ministerial número 889 del 29 de febrero próximo pasado, la Escuela Superior de Niñas número 2 se avisa a los interesados que la matrícula de ese establecimiento está abierta de 8 a m. 4 a 10 a. m. y 12 m. a 2 p. m. en el local que ocupa la Escuela de Párvulos número 1.

San José, 4 de marzo de 1968.

R. FONSECA CALVO

BUENA OPORTUNIDAD

Por no poder atender mis negocios de comercio establecida en la ciudad de Alajuela, vendo la tienda y la casa de Alajuela, situada en la tienda y la casa de Alajuela, en el Sur del Parque Central. La casa vale diez mil colones y en mercaderías hay veintidós mil colones. Todo lo doy pagando tres mil mensuales al contado y mil colones mensuales al interés de JESUS M. VASGAS.—San José, febrero 19, 10 v. ait.

AVISO

Se encuentra en mi poder una vaca que vendi hace próximamente 7 años. El que se crea con derecho a ella, puede pasar a la oficina de la Junta de Concepción de Cartago.—Marzo 3, 2 v.

SE VENDE

un potrero de 21 manzanas situado en Puente de Tierra (Los Cuadros). Es plano, con muy buena agua; magnífico potrero de invierno y verano. Para informes entenderse con don Jaime Carranza h. a. 6 v. ait.

A LA COMUNIDAD

Quisiera haber pedido o que necesite un ciclo raso metálico para la iglesia de su localidad, podrían interesarle ciertos detalles sobre este asunto, que le sería dado si se acerca a esta oficina. Para informarse en esta administración. 8 v.

MAQUINARIA DE LA POLVORA

Máquinas de aserrar, acapillar, machihembrar, hacer molduras, sacar arroz, moler, machucar granos. También tiene las nuevas instalaciones y rebajados los precios. La sierra es de banda. Tiene un diez y seis de pulgada de grueso y por lo mismo trabaja una cantidad de madera de más que en cada hilo. Esta economía da para pagar los hilos, fletes, etc., y sobra. Pueden dejarse órdenes en cualquier "Volcano", detrás del Colegio de Señoras en el Aserradero.—V. M. FERNÁNDEZ—Admor.—Marzo, 1-10 v.

SE VENDE

una casa 175 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado y al aquí una casa más cómoda en la 54 avenida. Este, número 976. Informes en "La Viña" ó en "El Diluvio", esquinas N. O. del Morazán y del Mercado. Marzo 1, 15 v.

AVISO

Alquilo por largo tiempo del 15 de marzo en adelante "COR MUEBLES" mi casa de habitación en San Pedro del Moján; dista del trávia 20 minutos a pie.—M. Koberg.—Febrero 13.—B. S. O.

TRISIAS

UNA CASA EN LA CIUDAD DE LA SALUD. Desde el 15 de mayo próximo daré en arrendamiento la magnífica casa que en la Ciudad de Cartago, con el título de don Valeriano F. Ferraz, la cual está situada en uno de los puntos más céntricos e higiénicos de la población y tiene comodidades para una regular familia. Tiene piano de madera. La instalación eléctrica y muy buen solar. Se sitúa sin muebles; pero puede darse con ellos mediante arreglos con el interesado. Para proyección y demás condiciones, entenderse en el Cartago con doña Edelmira Grandón ó con don Nicolás Casasola, y en esta ciudad con el que suscribe.—Limón, 29 de febrero de 1968.—FILADELFO GRANADÓN, h. s. o.

ATENCIÓN

Vendo quesos de Rivas (Nicaragua), de superior calidad a 32 colones el quintal, en partidas de 10 quintales arriba. Al que tome el total de 30 quintales, le ofrezco hacer un rebajo de consideración.—Puntarenas 23 de febrero de 1968.—LEON GUERRA, 3 v.

MARIAN LE CAPPELLAIN

ofrece sus servicios como Profesora de Inglés. Clases particulares. San José, febrero 28, 6 v.

PARA LAS FAMILIAS

Desde el día 15 de este mes podrá Mr. Milton Donaldson a la venta al menudeo, en esta ciudad, sus productos de su hacienda de Hueso. Para comprar, ir a gente por pedro, pues, procurarse maíz, arroz, frijoles, azúcar y dulce, a precios menores que los corrientes y de calidad inmejorable.—San José, marzo 4 de 1968.

TA ES TIEMPO!

De comprar semillas de zacate de AGRONÓMICO. Las ventajas de este pasto son superiores a cualquiera otro; es demasiado conocido entre nosotros para repetirlos. De venta en el almacén de Juan Kabor hijos y en la bodega del Gremio de Comerciantes.—FERNANDO VALVERDE SOTO, febrero 28, 6 v.

Leche de "LA CANADA"

Desde el 1.º de febrero entrante se venderá diariamente leche fresca en la Avenida Central, en la casa de don J. R. Mata y la del Licenciado don Antonio Zelaya. Siendo la leche producto de la finca "LA CANADA" de L. Peralta, situada a 8,000 pies de altura del mar, estando la lechería administrada PERSONALMENTE por su dueño, se garantiza que la leche es tan buena como la mejor que se vende en el país. Se entregará al domicilio a las personas que lo soliciten, tomando cinco ó más botellas diarias. Teniendo el único aparato moderno

que hay en el país de esterilizar y pasteurizar leche, la ofrece esterilizada ó pasteurizada a 2 0-25 botella. Para contratos, entenderse con doña Irene Fábrega, quien se encargará del expendio de la leche. San José, enero 5, 2 m.

LA SASTRERIA

DE RICARDO MUÑOZ
Avisa a su numerosa clientela y a sus favorecedores que ha trasladado su sastrería al local que ocupa el Club "La Grecia", situado 25 al Sur de la fotografía de Rudd, calle del Teatro Nacional.—Enero 21.

SE ALQUILA

una casa situada a 200 varas al Sur del Palacio de Justicia, esquina opuesta al establecimiento "La Tempestad". En la calle 84 Norte, número 258 informarán, febrero 25, h. s. o.

TREBAJO

Se encuentra en mi hacienda situada en Grecia, A c 125 y A 1.50 al día, según el trabajo.—GUILLERMO NIÑOS, febrero 25, 1 m.

VENDO UNA CASA

grande, construcción de ladrillo, nueva y en buenas condiciones para el comprador. Está situada cerca de la carpintería francesa. Entenderse con Aristides Sánchez en la Imprenta Nacional.—Febrero 22, 15 v.

A NUESTROS CLIENTES

Para sus embarques por vía de puntarenas registré nuestra tarifa del año próximo pasado hasta el día 30 de mayo del 1968. Felipe J. Alvarado & Cía.—Febrero 22, 15 v.

A LOS PADRES DE FAMILIA

Doña Camila de Monteleagre da clase de inglés y francés. También se compromete a enseñar niñas y niños mayores de siete años en adelante. La matrícula quedará abierta el 2 de febrero. Informes con la pasaduría de La Soledad.—Feb. 22, 15 v.

AVISO

Como últimamente se me ha estado solicitando afrecho, aviso al público que en toda la presente semana recibiré una cantidad regular, y que tendré mucho gusto en llenar los pedidos que se me hagan.—E. Lamico.—San José, febrero 20 de 1968. 15 v.

VENDO

CAPR BENEFICADO desde 4:00 hasta 6:22:00 el quintal, puesto en la estación de esta ciudad. Matías, en un terreno San José, febrero 12 de 1968.—FEDERICO TINOCO, 17 v.

VENDO A 75-00 EL MILLAR

Almídog de café de primera clase, entreguéndolo en abril ó mayo, con buen terrón, bien envuelto y puesto en el centro de ferrocarril, en la estación de La Gloria. Nota: La semilla de este almídog está elegida entre las mejores cafés del alto de Juan Vifias. Se ha desarrollado sin sombra de ningún clase y en un terreno compacto, que permite transportar a cualquier distancia sin riesgo alguno. Hago contratos desde esta fecha hasta el 31 de marzo.—San José, febrero 12.—FEDERICO TINOCO, 17 m.

Defunciones

—**Defunciones**—María Ana de las Mercedes, de 1 año de edad; murió en el hospital.
—**Obit.**—Se concede a don Octavio Moya, escribiente de esta Secretaría, licencia para separarse de su puesto hasta por el término de un mes.
—**Ocultación**—Se otorga interinamente la Jefatura Política del cantón de Santa Cruz, provincia de Guanacaste, el señor don José Rojas, en reemplazo de Manuel María Gorgona, quien ha pasado al desempeño de otras funciones.

Movimiento diario

—**Se acepta** la renuncia presentada por don Demetrio Montero Chaves del cargo de agente de Policía del distrito de San Antonio, cantón de Jacaná de esta provincia y úbrase en su reemplazo a don Cayetano Guzmán Bermúdez.
—**Se concede** a don Buenaventura Fuentes la licencia que solicita para separarse durante cuatro días de su puesto de Agente Principal de Policía de Guápiles, jurisdicción de Limón, y se reorganizaron sus funciones por el nuevo titular, don el Agente de Policía de Jiménez, don Leopoldo Guzmán.
—**Se nombra** a don José Vargas Porras para Agente de Policía de Mata Redonda de este cantón, en lugar de don Maximino Barbosa.

NOTICIAS

—**Notas varias.**—Don Cleto Bonilla Gutiérrez renunció de su cargo de regidor municipal del cantón de San Jaco, renuncia que no le fue aceptada.

—El sueldo del secretario de la Jefatura Política de Nicoya fué aumentado a Cr. 45.00.

—Por indicación del ingeniero don Francisco de la Paz, el Gobierno dispondrá dar más anchura a los bastiones del río Morote.

—**Policías**—Venancio y Adela hurtaron un pañolón y otros objetos de vestido a Margarita Esquivel Ramos.

—Por una falta parecida fueron detenidos dos individuos, uno de apellido Zúñiga y el otro Méndez.

—Gerardo Matamoros Araya, yendo con una bestia cargada con dos barriles, echó el caballo sobre la acera distraidamente, y estropeó un policial. Fué arrestado.

—D. Luis Madrigal, jr. ap., excitado de licor entró en casa de la señora Rita Méndez y dió de bofetadas a su amada Elvira Fonseca Méndez. El señor Madrigal se opuso a que el policial que lo conducía lo llevara a la Segunda Sección, pero toda resistencia fué en vano; Madrigal pasó a lugar seguro.

—José J. Bolaños C., fué abofeteado por Gustavo Corrales.

—Don Carlos María Jiménez se quejó a la comandancia, porque habiendo dado a Teodoro Quirós unas sillas que compusiera, éste las vendió: dos de ellas a Francisco Gómez por Cr. 5.00, y las otras dos en Cr. 5.00 a Jesús Barquero.

—**Al público.**—La sociedad Roberto Ramón y Cía se ha disuelto, quedando a cargo de los señores Castell y Escarré el activo y pasivo. Dicha fábrica pasó a propiedad de don Mariano Struck. Marzo 4, 2 v.

—**La gran sorpresa.**—En la función de esta noche del circo "Águila Milanesa" se exhibirán por primera vez los gatitos amaestrados y cuyos trabajos espera el público ansiosamente. Desde luego suponemos que la entrada de esta noche será muy grande.

—**Dicen que son flores.**—Los compradores de carne de res que frecuentan el mercado de esta ciudad, dicen que son flores los pedazos de carne que expende en su establecimiento don Vittorio Bertolini. En verdad que aunque estamos en tiempo de cuaremas, y aunque no hayamos comprado la respectiva bula, al pasar por la magnífica carnicería del señor Bertolini, no podemos resistir a la tentación de llevarnos un buen trozo, de lo sabroso que vende. Es justa la fama de que goza el señor Bertolini.

—**Para charla.**—En Panamá se llaman Designados a los vice-Presidentes y vice-Presidentes a los Designados.

—**Vendo A.**—Don Federico Boyd sí es 2º vice-Presidente de la República de Panamá y el 1º lo es don José Domingo de Obaldía y no el general Aizpuru.

—**Este es el tercer Designado.** Y nosotros seguimos así: diciéndonos sólo lo que sabemos.

—**No hay tal.**—Hemos sabido por la Jefatura de Sanidad que no es cierta la noticia dada por un periódico de esta localidad, de haberse cometido en una carnicería de esta ciudad un pedazo de carne con tubérculos ó con carbón.

—**Servicio religioso.**—En la parroquia del Carmen se celebrará la festividad del Sagrado Corazón de Jesús en la forma siguiente: Viernes, 6.—A las 6 y media, misa de comunión, y a las 8 misa solemne.
A las 6 p. m., rosario, sermón y bendición.

—El sábado 7 principiarán las 40 horas con misa de exposición a las 6 y media, a. m., misa cantada a las 8 y rosario a las 6 p. m. con sermón del presbítero Juan Coll.

—El domingo 8 igual servicio y sermón del doctor Badilla.
El lunes 9, misa de exposición a las 6 ½ y a las 8. Por la tarde rosario solemne, sermón del padre Vilá y visita de altares. Se solicita la asistencia a todos los feligreses.

—**145 piedras.**—Ni más ni menos; ciento cuarenta y cinco piedras, dos del tamaño de una uña, le fueron ayer extraídas de la vejiga biliar a una estimable señora de nuestra sociedad. La operación fué practicada por los doctores Durán, Nuñez, Calneick, Soto, Fonseca Calvo y Hernández.

—**Resuelto al fin.**—Se nos informa que ayer resolvió el señor Presidente de la República en la solicitud de subvención para la compañía de ópera presentada por Daniel Lacayo, prominente hom-

presa Lambardi. El señor Presidente dispuso negar la subvención pedida, alegando razones de economía nacional.

—No obstante, parece que Lambardi vendrá a Costa Rica con su troppe, y dará unas pocas funciones para dirigirse luego a las repúblicas del Sur.

—**Lucha?**—La lucha que constantemente tenemos que aguantar contra la sucia y molesta caspa, se corta con una fricción diaria de "Anticaspina". Con esta agua hay garantía de cortarla.

—**Caracoles con las equivocaciones.**—¡Suma y van catorce. Como ustedes lo oyen; en dos años y medio que hace que Daniel Gómez radica entre nosotros, catorce son las veces que ha tenido ocasión este individuo de visitar, en calidad de arrestado, las secciones de policía.

—Por lo tanto, Gómez ha sido condenado a sufrir sesenta días de arresto.

—Y todo ¿por qué? Por dárseles de valiente, camorrista y alb rotador.

—La policía ha hecho requetebien encarcelado a Gómez que es un tipo molesto, malcriado y repulsiivo.

—**Pueblo de Into.**—Ayer a las 7 p. m. recibimos de nuestro correspondiente en Ojo de Agua, el siguiente despacho telegráfico: "A la 1 y 2 p. m. falleció el honrado e importante vecino de este pueblo, don Florencio Villalobos. Muy sentida ha sido la muerte de aquel caballero y los habitantes de esta localidad guardan luto."

—**Otras equivocaciones.**—Nos cuentan: Encontrábase antier por noche, parece q en la esquina formada por la Calle 40 y Avenida 12 Este, don Basilio Rojas, cuando se acercó un individuo y le asió con un palo un golpe en la cabeza que le arrojó a un caño ocasionándole una herida de bastante seriedad. El herido no huyó y crucial no sería su sorpresa al notar que había castigado al señor Rojas, equivocándolo con otro, con que el herido tiene cuentas pendientes.....

—**Misa de requiem.**—Doña Domitila v. de Hidalgo é hijos ruegan a sus amistades la asistencia a una misa de requiem que en sufragio del alma del que fué don José Hidalgo Fernández se oficiará en la iglesia del Carmen, a las 8 a. m. del 16 del corriente, quedando por la asistencia altamente agradecidos. Marzo 3, 11 v.

—**Personales.**—De Alajuela llegaron el general don Alejandro Chamorro, don Tranquillo Chacón, don Raúl Acosta, Lic. don Félix Zumbado, y el comerciante don Hipólito Crespo.

—De Cartago: don Miguel Corona y Lic. don Alejandro Alvarado.

—De San Ramón el Lic. don Juan Alfaro Vargas.

—Salíó para Cartago con su familia don Juan Vicente Picado.

—Para Alajuela el Lic. don Luis Loría Iglesias, quien va a encargarse de los trabajos de refacción en el cuartel, y el doctor Iukstetter.

—Próximamente contraerá matrimonio en Guápiles la distinguida señorita Florinda Quirós.

—Regreso de Puntarenas la señorita Elena Rohmser.

—Del mismo lugar don Juan Fuentes Soto.

—Procedente de Heredia se encuentran en ésta la estimable señorita Eva González.

—Regreso de Florencia don Gerardo Echeverría.

—De Cartago regresó la señorita Luisa Bonilla.

—Mejor de salud sigue don Juan Madrid Quesada.

—Para Cartago partió la señorita Lidia Foster.

—Regreso del campo la señorita Soledad Borbón.

—Hoy regresan para Nicoya don Cosme Carrillo y don Blas Casimiro Ardenas.

—Procedente de Puntarenas se encuentra en ésta el estimable caballero don Nicolás Lizano, actual Gobernador de Puntarenas.

—La estimable señorita Emily Robles se encuentra bastante delicada de salud.

—Se encuentra enfermo, hospedado en casa de la señorita Julia Dee, el señor Cónsul de Colombia en puerto Limón, don Alfredo de León. Hacemos votos por su pronta mejoría.

—Muy grato es a EL NOTICIERO presentar su respetuoso saludo de bienvenida al señor general don Daniel Lacayo, prominente hom-

PARA LA TEMPORADA DE CAMPO

Conservas frescas de Rodet, Gallatía, Vines Chablis, Chateaux Beaumont y Baret. Telas de novedad y trajes medio confeccionados para señora, y el gran modelo de universal aceptación del "Coré-Le Coquet" en el BAZAR DE SAN JOSE J. R. MATA 2 de Noviembre.

bre público de Nicaragua, quien procedente de Manchester se halla entre nosotros.

—Que las brisas josefinas sean propicias y saludables al notable anciano de parla agradable y carácter noble al par que enérgico.

—**Gatos amaestrados.**—Los que quieran tomar con anticipación sus localidades para la representación de esta noche en el Circo "Águila Milanesa", pueden acercarse a "La Magnolia" desde la una hasta las cinco de la tarde y allí serán atendidos por don Miguel A. Salazar.

—**Felicitación.**—Muy sincera la presentamos a la señorita Anita Sotela por haber reproducido "El Diario", de México, uno de sus bien pensados artículos.

—**Uno por cuatro.**—Siempre la atemoradora disparidad entre los que entran y los que salen de la isla Evangélica.

—El primero entró 4, y salió solo Juan Carmona Zárate, natural de San Ramón y vecino de Esparta, después de haber cumplido 3 años 11 meses y 29 días de prisión por el delito de lesiones en perjuicio del menor Pedro Villalobos.

—**Invitación.**—Según cartas que hemos visto de Panamá, así se espera que parte de la sociedad josefina concorra a esa ciudad con motivo del extremo del Teatro Nacional de allí, el cual tendrá lugar en los primeros días de mayo próximo.

—**Legación.**—Mañana temprano debe llegar a Limón la Legación de Nicaragua a cargo del señor don Julián Irujo—uno de los hombres más importantes de aquel país.

—Anteoché pasaron por El Castillo, sobre el Río San Juan, con dirección a nuestro puerto del Atlántico.

—Como secretario viene el caballero don Alcego Hazera, hijo del ministro de Hacienda de la República de Panamá.

—El señor Hazera estuvo en San José durante las fiestas pasadas y dejó muy buenas impresiones por su cultura y distinción.

—El agregado militar, Coronel don Gerardo Zúñiga Montufar, nuestro compatriota, es uno de los jóvenes que por sus méritos honran a Centro América.

A machete limpio

En el barrio de San Juan de San Ramón, el lunes en la noche, por asuntos personales de poca monta se batieron a filazos las familias Angulo y Mora. En la riña resultaron 3 heridos.

—El Alcalde don Tomás Herrera con la actividad y celo que lo caracterizan, se constituyó inmediatamente en el lugar a instruir la causa. Según dictamen del médico, las heridas son todas de gravedad.

Recepción oficial

Ayer a las 10 a. m., fué recibido oficialmente, por el Presidente de la República, el Ministro alemán, señor Conde de Scherwin.

—El señor Ministro, acompañado del Subsecretario de Relaciones Exteriores, Licenciado don Víctor Guardia Quirós, y del Cónsul alemán, señor W. Münzthalner, se trasladó a la casa Presidencial en un coche oficial.

—El señor Ministro pasó al salón de recepciones, donde le esperaba el señor Presidente de la República y su gabinete, y fué recibido con el ceremonial de estilo.

—La recepción duró 5 minutos. Los discursos pronunciados por los señores Ministro y Presidente fueron cortos, expresivos y cordiales.

—Anoche fué obsequiado el señor Scherwin frente al Club Alemán, donde se encontraba el señor Ministro.

—Anoche iba a ser obsequiado el señor Echeverría con una retreta, pero el mal tiempo no lo permitió.

